



**MINISTÈRE
DE LA TRANSFORMATION
ET DE LA FONCTION
PUBLIQUES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Paris, le mardi 5 décembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**STANISLAS GUERINI AU VIETNAM POUR CLÔTURER LE 50^{ème} ANNIVERSAIRE
DES RELATIONS DIPLOMATIQUES FRANCO-VIETNAMIENNES**

Le ministre de la Transformation et de la Fonction publiques, Stanislas GUERINI, s'est déplacé à Hanoï, au Vietnam, du mardi 28 novembre au vendredi 1er décembre, pour clôturer le cinquantième anniversaire de la relation diplomatique franco-vietnamienne, qui avait été ouvert il y a un an par le président du Sénat, Gérard LARCHER.

La France est une nation de l'Indopacifique : c'est une réalité géographique et démographique. Près de 2 millions de Français vivent dans cette région, dont 1,6 million sont répartis dans les sept territoires d'outre-mer situés dans l'océan Indien et dans le Pacifique.

Le Vietnam est ainsi un interlocuteur privilégié de la France dans cette région et les deux pays célèbrent à ce titre cette année les 10 ans de leur partenariat stratégique.

Ce partenariat se traduit par une coopération administrative étroite, débutée dès 1999, et réaffirmée en septembre 2022, dans le cadre d'un arrangement administratif conclu entre le Ministère de la Transformation et de la Fonction publiques et le Ministère des Affaires Intérieures de la République socialiste du Vietnam.

Cet accord, signé par le ministre Stanislas GUERINI et son homologue Pham THI THANH TRA, a renforcé la coopération entre la France et le Vietnam sur les enjeux structurant de modernisation de l'action publique : la politique de parité et d'égalité d'accès aux professions et aux responsabilités publiques, la transformation numérique de l'administration, la formation des agents publics à la transformation managériale.

Dans le cadre de son déplacement, le ministre de la Transformation et de la Fonction publiques est venu confirmer le renforcement du lien entre les administrations françaises et vietnamiennes en ouvrant, conjointement avec son homologue, le colloque sur la modernisation de la fonction publique afin de mettre en commun les partages d'expérience sur la réforme administrative et le renforcement de la transformation numérique par la formation des fonctionnaires. Il a convié son homologue à venir en France en 2024 pour la signature d'un nouvel accord relatif à la formation des cadres supérieurs et intermédiaires de la fonction publique vietnamienne.

Enfin, il s'est entretenu avec M. Nguyen Xuan Thang, le président de l'Académie Ho Chi Minh, avec laquelle l'Institut national de service public (INSP) et la DGAFP (Direction générale de l'administration et de la fonction publique) ont signé à l'issue de cette rencontre une convention de partenariat.

A l'occasion de ce déplacement, Stanislas GUERINI a également pu échanger sur les grands défis auxquels font face nos administrations publiques : les transitions numérique et écologique.

Le ministre de la Transformation et de la Fonction publiques a ainsi remis à M. Tran Van Son, ministre du Bureau du Gouvernement, un guide des bonnes pratiques françaises en matière de numérique, en conclusion d'un projet d'ampleur porté par Expertise France, en appui de la transformation digitale de l'administration vietnamienne.

Il a également rencontré les acteurs de la French Tech Vietnam, labélisée en 2016, qui font rayonner le savoir-faire numérique français et facilitent les échanges de « talents » entre les deux pays. Le ministre a tenu à s'adresser à la communauté française installée au Vietnam, dont la présence dans ce pays est la démonstration que les coopérations entre la France et le Vietnam sont fertiles et grandiront encore.

La France accompagne également le Vietnam pour réussir la transition écologique et accomplir le défi d'une croissance durable, en alliant croissance économique et protection de la planète. Le ministre Stanislas GUERINI a ainsi rencontré durant sa visite, d'une part, des chercheurs d'instituts de recherche français, et, d'autre part, des étudiants de l'Université des sciences et des technologies de Hanoï, pour échanger sur la transition climatique.

A la fin de son déplacement, le ministre de la Transformation et de la Fonction publiques a rencontré avec le Vice-Premier ministre Le Minh Khai pour porter le message du Gouvernement français : la France est au côté du Vietnam dans sa volonté d'agir et de diversifier ses partenariats, notamment sur le plan économique et de défense. C'est le sens de l'approfondissement des relations entre la France et le Vietnam auquel œuvre le Président de la République Emmanuel MACRON.

Contact presse

Contact presse du ministère de la Transformation et de la Fonction publiques

Tél : 01 53 18 42 68 / 42 76

Mél : presse.mtfp@transformation.gouv.fr